
1 
 

 

 

 

Pasteur Alejandro Añasco 
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Que Dieu vous bénisse abondamment. C'est un privilège de pouvoir être avec vous, 

en ce moment, à quelques jours de la fin de l'année 2020 qui a affecté beaucoup de 

personnes, au-delà de ce que nous pouvons imaginer et qui, d'une certaine manière, 

a changé le monde tel que nous le connaissons.  

Il n'y a pas de doute, bien que nous n'ayons aucune prophétie directe qui nous parle 

du Covid-19 ou du SARS ou de quoi que ce soit, la question est qu'il y a des choses 

qui ont eu lieu, qui ont lieu et qui font que nous nous dirigeons vers les Écritures où nous 

découvrons un indice des signes des temps de la fin.  

Je vous invite à prier avant d'aborder le thème de ce soir.  

Tendre Père céleste, nous voulons Te remercier, car non seulement durant cette 

année 2020 mais durant toute notre vie, et même avant, Tu as fait cela pour 

l'honneur et la gloire de Ton saint nom et pour que chacun de nous nous puissions 

non seulement exister mais aussi pour Te glorifier, T'honorer et vivre heureux à 

Tes côtés, Seigneur. Je Te prie maintenant, Dieu bien-aimé, que Tu puisses bénir les 

personnes présentes et tous ceux qui écouteront ce message par la suite. Je Te prie 

de les toucher ainsi que leur famille, que Tu touches nos cœurs et prenne nos 

esprits, et nous aide à comprendre l'importance des moments solennels dans 

lesquels nous vivons et qui nous montrent que quelque chose est sur le point 

d'arriver. Je Te remercie pour tout, sans le mériter, dans le nom béni de Jésus. 

Amen.  

Ce qui est sur le point d'arriver est un thème que j'avais commencé de préparer fin 2019 

du fait de certains évènements qui étaient arrivés, et auquel j'ai ajouté des choses. 

Ce serait donc, la troisième édition de ce thème. Ce sont des choses qu'il est très 

important que nous connaissions. Il s'agit du second évènement dans l'agenda de Dieu.  
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Dans cette chronologie d'évènements qui vont arriver, la question est : quelle est la 

chose suivante qui doit arriver ?  

Avant d'entrer dans le vif du sujet, je voudrais lire quelques textes bibliques sur le sujet, 

dans Matthieu 24. Les disciples posèrent des questions à Jésus concernant les 

évènements et les signes de Sa seconde venue. Jésus répondit :  

 

Mat. 24 : 5-8 ; version Ostervald :  
5 Car plusieurs viendront en Mon nom, disant : Je suis le Christ et ils séduiront 
beaucoup de gens. 
 6 Vous entendrez parler de guerres et de bruits de guerres ; prenez garde de ne 
pas vous troubler, car il faut que toutes ces choses arrivent ; mais ce ne sera pas 
encore la fin.  

7 Car une nation s'élèvera contre une autre nation, et un royaume contre un 
autre royaume ; et il y aura des famines, des pestes et des tremblements de 
terre en divers lieux.  

8 Mais tout cela ne sera qu'un commencement de douleurs.  
 

 

Tout cela doit arriver mais ce ne sera pas encore la fin, ce ne sera que le début des 

douleurs. Jésus affirme que ces évènements ne sont pas la fin. Tous ces signes ne sont à 

peine que le début des douleurs.  

Il est intéressant, qu’Il dise au verset 13 : 

 

Mat. 24 : 13, 14 :  
13 Mais celui qui aura persévéré jusqu'à la fin sera sauvé.  

14 Et cet Évangile du royaume sera prêché par toute la Terre, pour servir de 
témoignage à toutes les nations ; et alors la fin arrivera.  

 
 

Ici, Jésus nous donne un signe de la fin. À ce moment-là, nous atteindrons un point de 

non-retour, pour ainsi dire. Le verset clé est : "cet Évangile du royaume sera prêché par 

toute la Terre, pour servir de témoignage à toutes les nations ; et alors la fin arrivera." 

La question que nous devons nous poser avant d'avancer, est : Pourquoi la fin n'est-elle 

pas encore arrivée ? La Bible elle-même nous répond : parce que l'Évangile doit être 

prêché au monde entier. Et si cela est un signe sans équivoque, nous ne sommes pas 

face au commencement des douleurs, ni à la fin des temps, donc nous pouvons en 

déduire que logiquement cet Évangile n'a pas été encore prêché au monde entier.  

J'aimerais lire une citation concernant les signes de la fin, de ce qui s'est passé en 2020 

et même concernant les choses qui ont eu lieu en 2019 et de ce qui se passera en 2021. 

Cette citation est extraite de La tragédie des siècles, p. 638, où Ellen White dit ceci :  
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Pour compléter sa moisson d'âmes non préparées 
à mourir, le tentateur se sert aussi des éléments. 
Il a étudié les secrets des laboratoires de la nature 
et, dans la mesure où Dieu le lieu permet, il use de 
tout son pouvoir pour diriger les éléments. … Mais 
le monde chrétien n'ayant montré que du mépris 
pour Sa loi, Jéhovah agira conformément à sa 
Parole : il privera la Terre de ses bénédictions et 
retirera sa protection à ceux qui se révoltent 
contre Lui et forcent leurs semblables à faire de 
même. Satan domine sur tous ceux que l'Éternel 
ne garde pas d'une façon spéciale. Dans l'intérêt 
de sa cause, il en fera prospérer quelques-uns, 
tandis qu'il attirera le malheur sur d'autres et leur 
fera croire que c'est Dieu qui les afflige.  

 
 

Satan peut faire beaucoup de choses mais il progresse uniquement dans la mesure 

où Dieu le lui permet.  

Il y a des personnes qui se rebellent contre la loi de Dieu d'une manière ou d'une autre, 

et elles enseignent aux autres à faire de même. Donc Dieu cessera de bénir la Terre et 

de protéger ces personnes.  

Satan fera croire que c'est Dieu qui les afflige. Dans ce contexte, la Bible dit que 

Dieu retire sa protection aux personnes qui Lui désobéissent, que ne gardent pas 

Ses commandements et qui enseignent aux autres à faire de même. Alors Satan 

les afflige.  

Ellen White dit à la page 639 du même livre :  

 

En outre, tout en se faisant passer pour un grand médecin capable de guérir 
toutes les affections, il [Satan] répandra sur les villes populeuses la maladie et 
les calamités.  

 
 

Je veux préciser, avant de continuer cette citation, qu'Ellen White parle ici clairement 

dans La tragédie des siècles de ce qu'elle appelle le petit temps d'angoisse précédant 

le grand temps d'angoisse. C'est un petit avant-goût des choses qui sont sur le point 

d'arriver selon ce que dit Ellen White. Elle continue :  

 

Il (Satan) est à l'œuvre, en ce moment même, provoquant des accidents et des 
désastres sur terre et sur mer : incendies, cyclones, orages de grêle, tempêtes, 
inondations, trombes, raz de marée, tremblements de Terre. … 
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Elle dit aussi :   

 

Il détruit les moissons dorées et fait apparaître la famine et 
l'angoisse. Il empoisonne l'atmosphère, et des milliers de 
personnes sont victimes d'épidémies. Ces calamités 
deviendront de plus en plus fréquentes et désastreuses. 
L'œuvre de destruction atteindra les hommes et les bêtes. 
"Le pays est triste, épuisé ; … les chefs du peuple sont sans 
force. Le pays était profané para ses habitants ; car ils 
transgressaient les lois, violaient les ordonnances, ils 
rompaient l'alliance éternelle." És. 24 : 4, 5. (TS 639).   
 

Ces évènements ont atteint quelques personnes mais pas de l'ampleur décrite dans 

ce texte.  

Nous devrions tous nous demander pourquoi tout cela n'est pas encore arrivé ? 

Pourquoi la fin n'est-elle pas encore venue ? Pourquoi ne sommes-nous pas parvenus à 

une telle situation mondiale ? Qu'est-ce qui empêche la fin d'arriver ?  

 

Ceux qui connaissent la Bible, et surtout Apocalypse 7, se rendront compte à quoi fait 

référence cette image. La Bible explique quelle est la raison pour laquelle Dieu n'a pas 

encore permis tout cela. Et quand cette raison disparaîtra, alors Dieu permettra que tout 

ce que nous venons de lire arrive et davantage encore, selon d'autres citations qu'elle 

mentionne.  

 

Apoc. 7 : 1-3 :  
Après cela, je vis quatre anges debout aux quatre coins de la Terre ; 
ils retenaient les quatre vents de la terre, afin qu'il ne soufflât point de vent sur 
la terre, ni sur la mer, ni sur aucun arbre.  

2 Et je vis un autre ange, qui montait du côté du soleil levant et qui tenait le 
sceau du Dieu vivant ; il cria d'une voix forte aux quatre anges à qui il avait été 
donné de faire du mal à la Terre et à la mer,  

3 et il dit : Ne faites point de mal à la Terre, ni à la mer, ni aux arbres, jusqu'à ce 
que nous ayons marqué du sceau le front des serviteurs de notre Dieu.  
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Avant de continuer, il faut comprendre ce que ces anges font pour retenir les quatre 

vents de la Terre. C'est évidemment une symbologie que le texte d'Apocalypse applique 

pour dire que ces vents sont des guerres, des conflits belliqueux, des désastres sociaux 

qui arriveraient dans le monde et que Dieu doit freiner afin que Ses serviteurs soient 

scellés sur leur front. Pour comprendre cela et les moments solennels dans lesquels nous 

vivons, où les anges retiennent les quatre vents, nous devons remonter dans le temps.  

En 1947, il y eut un fait intéressant. La seconde 

guerre mondiale était achevée en 1945, et un 

groupe de scientifiques, qui par la suite furent 

connus comme les scientifiques atomiques, 

créèrent The Doomsday Clock - L'horloge du 

jugement final ou horloge de l'Apocalypse -.  

De quoi s'agit-il ? Il s'agit d'un groupe de 

13 personnes, 13 prix Nobel qui s'unirent pour 

créer cette "horloge du jugement final" qui 

d'une certaine manière marquerait l'heure de la 

fin du monde, fin du monde provoquée par un 

conflit nucléaire ou un conflit belliqueux d'une 

magnitude stratosphérique pour ainsi dire ou 

tout autre évènement qui pourrait agiter la 

société au point de provoquer la fin de la race 

humaine telle que nous la connaissons. 

En juin de cette année 1947, fut édité le premier Bulletin of the Atomic Scientists. 

Il indiquait à combien de minutes avant minuit nous étions, minuit étant ce qui serait la 

fin du monde. Ce Bulletin est actualisé chaque année. Il a été actualisé pour la dernière 

fois en Janvier 2020. En janvier 2021, ils l'actualiseront aussi. Souvenez-vous que deux 

bombes atomiques étaient tombées, une à Hiroshima et l'autre à Nagasaki, et pour 

certaines personnes l'avenir s'annonçait très noir, donc ils décidèrent de placer les 

aiguilles de l'horloge telles que vous les voyez sur le Bulletin, à environ 7 minutes avant 

minuit.  

 
1947 
 

1953 
 
 

1990 
 

1991 
 

2010-
2018 

 
7 minutes 
 

2 minutes 
 
 

10 minutes 
 

17 minutes 
 
 

2 minutes 
 

 
Début de la guerre froide. Création de l'horloge. 
 

Les États-Unis et l'URSS testent des engins 
thermonucléaires.  
 

Chute du Mur de Berlin, en 1989. 
 

L'URSS et les États-Unis signent le Traité de réduction des 
armes stratégiques.  

 
 

 

https://fr.wikipedia.org/wiki/%C3%89tats-Unis
https://fr.wikipedia.org/wiki/Mur_de_Berlin
https://fr.wikipedia.org/wiki/Trait%C3%A9_de_r%C3%A9duction_des_armes_strat%C3%A9giques
https://fr.wikipedia.org/wiki/Trait%C3%A9_de_r%C3%A9duction_des_armes_strat%C3%A9giques
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Il est intéressant de noter, qu'en 1947 la guerre froide commença du fait de la fin de 

la seconde guerre mondiale, et le premier communiqué de ces scientifiques atomiques 

indiquant que nous sommes à 7 minutes de la fin, est édité.  

Il est évident qu'ils ne sont pas des prophètes et je ne veux pas dire non plus qu'ils ont 

raison mais nous pouvons réfléchir sur quelques faits. 

En 1953, - je saute quelques années car ils font ça toutes les années – à cause de 

la bombe à hydrogène, et en conséquence de la guerre froide entre les États-Unis et 

l’ex-Union Soviétique, l'horloge avance à 2 minutes de minuit.  

En 1990, le mur de Berlin tombe donc la situation de tension belliqueuse du monde se 

refroidit un peu et l'horloge retarde à 10 minutes de minuit et en conséquence, un an 

après, quand apparemment commença le démantèlement des armes atomiques des 

États-Unis et de l'ex-Union Soviétique, l'horloge retarda et fut à 17 minutes de minuit.  

C'est ainsi que les années se succédèrent jusqu'à ce qu'en 2010, 2011, 2012… l'aiguille 

s'approche à nouveau de minuit et en 2018, elle est à nouveau à 2 minutes de minuit.  

 

 

 

Mais en janvier de 2020, apparut une 

nouvelle qui fit le tour du monde. L'un 

des membres de ce groupe de 

scientifiques atomiques, Ban Ki Moon 

ancien secrétaire général des Nations 

Unies, ainsi que d'autres personnes 

dirent que nous étions près de minuit 

comme jamais auparavant. Nous étions 

à 100 secondes de minuit, soit une 

minute et 40 secondes.  
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Vous pouvez voir ici, en couleur lilas les 100 secondes qui nous séparaient de minuit, en 

2020. Cette information créa de la peur dans bien des endroits. Ce qui est intéressant, 

ce sont les raisons pour lesquelles ils décidèrent de placer l'aiguille à cet endroit. Dans 

ce bulletin qui fut publié apparait cela :  

 
 

Ils font un appel aux citoyens et aux dirigeants du monde entier, leur disant cela :   

L’humanité continue de faire face à deux dangers existentiels simultanés - la 
guerre nucléaire et le changement climatique - qui sont aggravés par un 
multiplicateur de menaces, une guerre de l’information rendue possible par la 
cyber-information, qui réduit la capacité de la société à réagir. La situation en 
matière de sécurité internationale est désastreuse, non seulement parce que ces 
menaces existent, mais parce que les dirigeants mondiaux ont laissé 
l’infrastructure politique internationale s’éroder. 
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Cette nouvelle fit le 

tour du monde. 

Beaucoup de choses 

ont commencé à 

arriver depuis lors, qui 

sont en plein essor et 

certaines choses ne 

sont pas mentionnées 

à cause du Covid-19 

telles que les 

problèmes de la Corée 

du Nord, de l'Iran etc. Tout cela a généré une alerte mondiale qui fit que ces scientifiques 

prirent cette décision. Mais qu'y avait-il de plus ?  

Ils parlent du changement climatique. De juin 2019 

jusqu'en mai 2020, il y eut des incendies en Australie 

comme jamais auparavant dans l'histoire de 

l'humanité ; les incendies en Californie et même en 

Amazonie semblent petits en comparaison avec 

ceux-ci. Il semble que 1000 millions (ou 3000, selon 

les sources d'informations) d'animaux moururent 

dans ces millions d'hectares qui brûlèrent. On ne sait 

pas très bien, encore aujourd'hui, la véritable raison 

de ces incendies : s'ils furent provoqués ou si ce fut 

un mélange de désastres naturels, de réchauffement global et d'incendies provoqués. 

Quoiqu'il en soit, cela est arrivé. Et s'il y eut peu de pertes humaines, en revanche, il y 

eut plus de 1600 maisons détruites et des millions, des millions et des millions d'arbres, 

des forêts et comme je vous l'ai dit, plus de 1000 millions d'animaux qui ont péri.  

Cela, entre autres choses, déclencha l'alarme. Quelques jours après que ces scientifiques 

aient dit que nous étions à 100 secondes de minuit, apparut cela :  

Au début, personne ne savait de quoi il 

s'agissait. Puis il commença à faire le 

tour du monde. Aujourd'hui, nous 

savons de quoi il s'agit.  

Grippe aviaire   

Grippe porcine : H1N1 

SARS 

MERS 

Coronavirus (2019-nCoV) 

 

J'ai fait cette présentation un mois après l'apparition du coronavirus qui provoque le 

Covid-19.  
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Ce qui est intéressant, c’est que dès le début, les médias disaient que le virus était très 

contagieux et donc, qu’au fil du temps, il pouvait provoquer beaucoup de morts.  

 La nouvelle a fait le tour du monde, puis ces pages commencèrent à apparaitre :  

 

Cette page est intéressante. C'est la première qui apparut, créée par l'Université John 

Hopkins. Il y avait un total de près de 80.000 cas confirmés, pour être exact 78.914. Tout 

cela avait principalement lieu à Wuhan.  Il y eut 2.467 morts connus dans le monde à 

cette date. Aujourd'hui, la même page :   
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Nous sommes passés de 80.000 cas confirmés à 82.282.392 et 1.796.768 morts 

(au 30/12/2020). Imaginez la tension du monde face à cette situation comme jamais 

nous en avons vue avant. Cela devrait nous faire réfléchir. Que se passe-t-il ? Le monde 

est si dégradé qu'il semble que nous sommes très près de la fin. Certains disent que 

ce type de virus peut avoir son origine dans les désastres climatiques. Je me souviens 

que le pape Francis avait parlé de cela.  

Il est intéressant de voir comment le monde vit. Et souvent, nous, en tant 

qu'Adventistes, nous croyons que les prophéties de la fin et tous ces évènements 

montrent que nous sommes près de la fin et que, pour que Jésus revienne, il faut que 

ces évènements s'intensifient.  

Beaucoup passent leur temps à observer ce qui se passe au Vatican et aux États-Unis. 

Je ne dis pas qu'il ne faut pas les observer car Pierre dit clairement que nous devons 

prêter attention à la parole prophétique. (2 Pier. 1 : 19).  

Ce que la Bible appelle le commencement des douleurs, et le seul signe sans marche 

arrière possible, de la seconde venue de Jésus est un évènement qui apparait dans 

Matthieu 24 : 14 qui dit :  

 

Mat. 24 : 14 :  
Cette bonne nouvelle du royaume sera prêchée dans le monde entier, pour 
servir de témoignage à toutes les nations. Alors viendra la fin.  

 
 

Maintenant je vais passer à la partie centrale du thème – pardonnez-moi pour la longue 

introduction – mais je voulais que vous compreniez un peu les choses. Tout ce qui dans 

le monde peut mettre en danger la race humaine n'arrivera pas, sans que Dieu ne le 

permette et pour que Dieu le permette, il faut que certains signes – surtout ceux cités 

dans Matthieu 24 : 14, se produisent – et ils n'ont pas encore eu lieu. 

Ellen White décrivit clairement dans La tragédie des siècles, les signes concernant 

la papauté et les États-Unis. Je ne dis pas qu'il ne faut pas étudier, mais l'épicentre des 

évènements ne se trouve pas à ces endroits. L'épicentre se trouve dans cette Église  

- l'Église Adventiste du Septième Jour -. C'est la raison pour laquelle la fin n'est pas 

encore venue. Alors… 

 

➢ Quel est le prochain évènement de l'agenda de Dieu ? 

Quel est le prochain évènement qui doit avoir lieu dans l'Église de Dieu ? Quand nous 

étudions le livre de l'Apocalypse, nous voyons, par exemple, les sept églises et nous 

pouvons penser qu'il manque peut-être d'autres églises. Souvenez-vous que les sept 

églises d'Apocalypse sont sept périodes de temps. Alors peut-être sommes-nous en train 

d'attendre que d'autres églises apparaissent ? Non ; car nous savons que nous sommes 

en train de vivre au temps de la septième église.  
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La septième église est l'Église 

Adventiste, Laodicée, mais 

certains Adventistes disent que 

ce n'est pas le cas, que 

Laodicée se réfère à une 

période de temps qui parle du 

Christianisme au niveau 

mondial. Mais c'est faux. 

Ellen White dit que ce n'est 

pas ainsi. Il y a beaucoup 

de caractéristiques qui 

l'identifient absolument. 

Les caractéristiques de l'église de Laodicée sont spécifiques de l'Église Adventiste du 

Septième Jour.  

Quant aux sceaux, nous sommes en train de vivre le sixième sceau, donc il manque 

l'ouverture du septième et que se déclenche ce qu'Ellen White mentionne dans sa 

citation antérieure. Je ne veux pas rentrer dans le thème des trompettes car je sais que 

certains Adventistes considèrent que la septième trompette n'a pas encore sonné mais 

Ellen White dit clairement dans La tragédie des siècles que cette trompette a commencé 

à sonner à partir du 22 octobre 1844. Si nous sommes presqu'à la fin de ces séries 

de sept et qui, selon le livre de Daniel, les prophéties sont presque toutes accomplies, 

que manque-t-il ? Il manque la dernière partie de Daniel 11 et la première partie 

de Daniel 12. Alors, viendra la fin.  
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La seconde partie de Daniel 12, les 1260, 1290 et 

1335 ans, s'est accomplie. Nous sommes dans la 

dernière partie de l'histoire. Et si nous sommes dans 

la partie finale et si le monde est si bouleversé alors 

pourquoi la fin n'est-elle pas encore arrivée ?  

Nous sommes déjà au début de l'année 2021 et si 

la venue de Jésus va avoir lieu à un moment 

déterminé, que doit-il arriver entre les deux ? 

Souvenez-vous de Matthieu 24 : 14. Je vais 

maintenant vous montrer ce qui doit arriver.  

 

 

 

 

Il y a une chose qui ne s'est pas encore accomplie. Il s'agit de la loi dominicale. Oui, la fin 

viendra quand la loi dominicale sera promulguée. Cependant, je peux vous assurer 

qu'aucune loi dominicale ne viendra, s'il n'arrive pas une chose avant. La loi dominicale 

sera une épreuve que Dieu permettra quand cette chose se sera d'abord accomplie.  

Avant la fin, doit aussi avoir lieu après la promulgation de la loi dominicale, la fin du 

temps de grâce, puis vient le déversement des sept dernières plaies, le temps d'angoisse 

de Jacob. Tout cela viendra au moment des points d'interrogation. Nous savons que 

les évènements se feront dans cet ordre : le déversement des sept dernières plaies et 

le temps d'angoisse de Jacob.  

Entre aujourd'hui et la fin du temps de grâce, la loi dominicale viendra, et plus tard, 

le déversement des plaies jusqu'au retour de Jésus. Mais j'insiste, rien de tout cela 

n'arrivera s'il n'arrive pas autre chose avant. Quel est cet évènement qui doit arriver ? 

Allons au chapitre 14 de l'Apocalypse :  
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Apoc. 14 : 14-18 :   
14 Je regardai, et voici, il y avait une nuée blanche, et sur la nuée était assis 
quelqu'un qui ressemblait à un fils d'homme, ayant sur sa tête une couronne d'or, 
et dans sa main une faucille tranchante.  
15 Et un autre ange sortit du temple, criant d'une voix forte à Celui qui était assis 
sur la nuée : Lance ta faucille, et moissonne ; car l'heure de moissonner est venue, 
car la moisson de la Terre est mûre.  

16 Et Celui qui était assis sur la nuée jeta sa faucille sur la terre. Et la Terre fut 
moissonnée. 17 Et un autre ange sortit du temple qui est dans le ciel, ayant, lui 
aussi, une faucille tranchante.  

18 Et un autre ange, qui avait autorité sur le feu, sortit de l'autel, et s'adressa d'une 
voix forte à celui qui avait la faucille tranchante, disant : Lance ta faucille 
tranchante, et vendange les grappes de la vigne de la Terre ; car les raisins de la 
Terre sont mûrs.  

 
 

Christ en personne parle clairement. Il fait ici référence à quelque chose d'important. 

Pourquoi l'heure de moissonner était-elle venue ? Parce que la moisson de la Terre est 

mûre. Puis au verset 18, Il dit : 'Les raisins de la Terre sont mûrs'. Plus loin, nous verrons 

que les raisins représentent les impies et la moisson les saints.  

Donc, quand nous voyons le monde si détérioré, nous disons qu'il est prêt, mais croyez-

moi qu'il doit se détériorer davantage. Le monde semble être prêt. Mais les moissons de 

la Terre, c'est-à-dire les enfants de Dieu, sont-ils prêts ?   

 

Apoc. 14 : 19-20 :   
19 Et l'ange jeta sa faucille sur la terre. Et il vendangea la vigne de la terre, et jeta 
la vendange dans la grande cuve de la colère de Dieu.  

20 Et la cuve fut foulée hors de la ville ; et du sang sortit de la cuve, jusqu'aux mors 
des chevaux, sur une étendue de mille six cents stades.  

 
 

Si ce qui doit arriver pour que la moisson ait lieu, pour que le Fils de l'homme vienne 

séparer les uns des autres, pour qu'un groupe soit enlevé au Ciel et l'autre groupe soit 

laissé ici-bas et mourir, pendant que ceux qui sont au Ciel y passeront mille ans, … Si ce 

qui doit arriver est la maturation des moissons et des raisins, la question que nous 

devrions nous poser est : Qu'est-ce qui fait mûrir le grain ?  Voyons ce que dit Zacharie :  

 

 

Zach. 10 : 1 :  
Demandez à l'Éternel la pluie, la pluie du printemps ! L'Éternel produira des 
éclairs, et Il vous enverra une abondante pluie, Il donnera à chacun de l'herbe 
dans son champ.  
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Il est évident que la pluie est un élément extrêmement nécessaire sans laquelle il n'y 

aurait aucune culture et encore moins une maturation. Il y avait dans l'ancien Moyen 

Orient, une situation spéciale. Il y avait deux saisons des pluies par an. L'une était 

la première pluie et l'autre la pluie de l'arrière-saison. La pluie de printemps, la première 

pluie préparait la terre pour pouvoir semer ; alors le grain commençait à germer puis six 

mois plus tard environ, venait la pluie de l'arrière-saison qui provoquait la maturation 

de la plante. Voyez ce que dit Joël 2 : 23 :  

 

Joël 2 : 23 :  
Et vous, enfants de Sion, soyez dans l'allégresse et réjouissez-vous en l'Éternel, 
votre Dieu, car Il vous donnera la pluie en son temps, Il vous enverra la pluie 
de la première et de l'arrière-saison, comme autrefois.  

 
 

Donc, ce qui fait mûrir la moisson, dans ce contexte, c'est la pluie de l'arrière-saison. 

Il est évident que ce que Dieu attend est que la moisson mûrisse afin de venir chercher 

les siens. Voyons ce que dit Jacques 5 : 7 au cas où quelqu'un ne serait pas convaincu :  

 

 

Jacq. 5 : 7 :  
Soyez donc patients, frères jusqu'à l'avènement du Seigneur. Voici, le laboureur 
attend le précieux fruit de la terre, prenant patience à son égard, jusqu'à ce 
qu'il ait reçu les pluies de la première et de l'arrière-saison.  

 
 

Ici, il nous est clairement dit que cette attente, ce retard de la venue de Jésus, ce délai 

nous est accordé afin que les personnes puissent se décider. Il est dit ici que celui qui 

attend, attend quelque chose qui fait croître et mûrir "le précieux fruit de la terre", 

comme nous l'avons vu dans Apocalypse 14 et il attend avec patience la pluie de la 

première et de l'arrière-saison. Donc, c'est la pluie qui fait cette œuvre. Mais de quelle 

pluie s’agit-il ?  
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Quelle est la condition établie par Dieu pour recevoir la pluie de l'arrière-saison ? 

Souvenez-vous que la Bible dit que Dieu fait pleuvoir sur les justes comme sur les 

injustes. Il s'agit bien sûr de la pluie littérale. Mais si ce passage a une application 

homilétique, le problème est de savoir si tous sont disposés à recevoir cette pluie.  

Avant d'aller plus loin, il est nécessaire de donner quelques précisions. J'ai souvent 

entendu dire – et je ne dis pas que je ne suis pas d'accord avec cela – que la condition 

nécessaire pour que Jésus déverse la plus de l'arrière-saison est de pouvoir 

expérimenter exactement la même chose que les disciples expérimentèrent lors de la 

première pluie, à la Pentecôte. Je suis d'accord avec cela. Mais nous devons faire 

attention, car nous devons bien comprendre ce que cela signifie et parce qu'il y a un 

nouvel élément dans la pluie de l'arrière-saison, que la première pluie n'avait pas.  

Voyons quelques textes qu'on a l'habitude d'utiliser :   

 

Act. 1 : 14 :  
Tous d'un commun accord persévéraient dans la prière, avec les femmes, et 
Marie, mère de Jésus, et avec les frères de Jésus.  

 
 

Je voudrais apporter une petite précision quant au "commun accord" que doit avoir 

l'Église pour recevoir la pluie de l'arrière-saison.  

 

Act. 2 : 1 :  
Le jour de la Pentecôte, ils étaient tous ensemble dans le même lieu.  

 
 

Y a-t-il un problème avec ça ? Si nous lisons cela superficiellement, nous pouvons voir 

un problème. Y a-t-il un problème avec l'unanimité de l'Église ? Jésus n'a-t-Il pas prier 

dans Jean 17 pour l'unité de l'Église ? Voyons ce que Jésus dit dans Jean 17, cette prière 

grande et belle faite quelques heures avant d'être crucifié :  

 

Jn 17 : 11 :  
Père saint, garde en ton nom ceux que Tu M'as donnés, afin qu'ils soient un 
comme nous. 

 
  

Il est donc évident que Jésus pria pour que nous soyons Un et cela est correct. Il continue 

au verset 21 :  

 

Jn 17 : 21 :  
… afin que tous soient un, comme Toi, Père, Tu es en Moi, et comme Je suis en 
Toi, afin qu'eux aussi soient un en nous, pour que le monde croie que Tu m'as 
envoyé. 

 
 



16 
 

À nouveau, Jésus parle d'unité. Cela est parfait mais observez que souvent les gens qui 

lisent cela – je ne dis pas tout le monde – et ne comprennent pas que l'unité doit être 

donnée dans un contexte déterminé. Il ne s'agit pas d'être unis, peu importe comment, 

ni en quoi. Le comment et le en quoi sont importants. Ici il est clairement dit "Père saint, 

garde en ton nom… afin qu'ils soient un". Pour que les gens soient un ils doivent être 

gardés dans le nom de Dieu. Le verset 21 dit qu'ils soient un en nous. Cela est 

extrêmement important. 

 

Jn 17 : 22 :  
Je leur ai donné la gloire que Tu M'as donnée, afin qu'ils soient un comme nous 
sommes un. 

 
 

Il est aussi important que nous disposions de la gloire de Dieu et de ce que cela implique. 

Cela signifie que l'unité ne peut être la même que celle des gens autour de la Tour de 

Babel. Genèse 11 dit que le peuple était uni, non seulement parce qu'ils avaient un seul 

langage et un seul but. Dieu avait un but mais le peuple avait le sien : un but incorrect. 

Ils voulaient construire cette tour et ils étaient tous d'accord. Mais Dieu, au lieu de 

déverser Son Saint-Esprit, comme Il l'a fait à la Pentecôte, leur donnant ainsi la 

possibilité de parler différentes langues, ce que Dieu fit, fut de les confondre en leur 

donnant plusieurs langues. Dieu fit tout le contraire de ce qu'Il fit dans le chapitre 2 des 

Actes. Il est donc extrêmement important de comprendre que l'Église doit être unie de 

la manière suivante :   

 

 

• Étaient-ils unis dans le nom de Dieu ? 
 

• Étaient-ils unis dans le Père et le Fils ? 
 

• Donnaient-ils gloire à Dieu ?  
 

 

Il n'y avait rien de plus éloigné de la réalité. L'unité du peuple de Babel était une unité 

littéralement satanique ; ce n'était pas une unité en Dieu, l'unité que Dieu désirait.  

Donc, cette unité qui devrait caractériser l'Église n'est pas n'importe quel type d'unité.  

 

Cette unité était celle qui la différencierait du monde.  
Cette unité était celle qui les mettrait à part pour Dieu, qui les sanctifierait.  

 
 

Donc, cette unité qui caractérisa l'Église primitive, l'église d'Éphèse, est la même que 

celle qui doit caractériser l'Église du temps de la fin, l'église de Laodicée. C'est cette unité 

qui doit caractériser l'église de Laodicée pour que le Saint-Esprit puisse descendre 
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sur elle. En quoi l'église doit-elle être unie ? Jésus le dit clairement dans le même 

chapitre que nous venons de lire ce qui sanctifie l'Église.   

 

Jn 17 : 15-17 :  
15 Je ne te prie pas de les ôter du monde, mais de les préserver du mal.  

16 Ils ne sont pas du monde, comme moi Je ne suis pas du monde.  

17 Sanctifie-les [mets-les à part] par ta vérité : ta parole est la vérité.  
 

 

L'unité biblique est basée sur la vérité de Dieu, pas sur le mensonge des hommes.  

Je vais maintenant vous lire une citation impressionnante, dans laquelle Ellen White 

parle de ce thème. Elle dit que nous devons aborder ce thème avec beaucoup de 

prudence et de bonté. Nous ne pouvons pas simplement prêcher ce qui plaît aux gens, 

mais ce que Dieu veut que nous prêchions. Nous devons prêcher ce dont les gens ont 

besoin et pas ce qu'ils veulent. Car bien souvent, ce que notre cœur désire n'est pas 

conforme à la Bible. Jésus dit : 

 

Jér. 17 : 9 ; version Ostervald :  
Le cœur est trompeur par-dessus tout, et désespérément malin ; qui le 
connaîtra ?  

 
 

Ellen White dit dans Testimonies for the Church, vol. 1, page 321 :  

 

 

En ces jours solennels, juste avant le second retour du Christ, 
les fidèles prédicateurs de Dieu devront donner un 
témoignage encore plus direct que celui donné par Jean-
Baptiste. Ils ont devant eux un travail de responsabilité et 
d'importance ; et Dieu ne reconnaîtra pas comme pasteurs 
ceux qui ne parlent que de choses agréables. Un terrible 
malheur pèse sur eux. 
 

 

Mes frères et sœurs, je vous dis sincèrement et avec respect, que je porte beaucoup de 

péchés sur moi – que Dieu m'en délivre - pour aussi me charger des péchés des autres. 

 Quant à l'ordre que Dieu donne à la sentinelle, si la sentinelle se tait, non seulement 

des personnes, qui ne savaient pas que l'ennemi venait, vont mourir mais la sentinelle 

aussi pour s'être tue. De nombreuses personnes ne veulent pas parler de thèmes 

profonds que nous devons connaître en tant qu'Église Adventiste du Septième Jour. 

Il n'y a pas pire problème qu'un malade qui ne veut pas accepter sa maladie, sa situation. 

Donc, en premier lieu, nous devrions reconnaître notre situation et l'étudier 

profondément.  
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Quelle est la condition pour recevoir la pluie de l'arrière-saison ? Nous devons être tous 

"d'un commun accord persévérant dans la prière" et tous unis dans la vérité. Je veux ici 

apporter une précision.  Quelle est la condition pour que la pluie de l'arrière-saison ait 

l'effet désiré sur la plante ? Il est évident que si nous devons être unis dans la prière et 

dans la vérité, nous devons nous souvenir qu'il y a une différence entre les deux pluies, 

entre la pluie de la première pluie et la pluie de l'arrière-saison. Donc, pour que 

la seconde pluie, la pluie de l'arrière-saison ait l'effet désiré sur la plante, pour qu'elle 

parvienne à maturation, que doit-il arriver avant ? Si une plante a besoin de deux pluies 

pour porter du fruit, que doit-il se passer avant la seconde pluie ? Il doit évidemment 

avoir reçu la première pluie. C'est logique. Voyez ce que dit Ellen White dans la Review 

and Herald, du 2 mars 1897 :  

 

 
 

La pluie qui fait mûrir la moisson de la terre représente la grâce 
spirituelle qui prépare l'Église pour la venue du Fils de l'homme. 
Mais à moins que la première pluie soit tombée, il n'y aura pas 
de vie ; la feuille verte n'apparaîtra pas. À moins que les 
premières précipitations aient fait leur œuvre, la pluie de 
l'arrière-saison ne pourra perfectionner aucun grain.  
 

 

Elle dit aussi dans Évènements des derniers jours, p. 197, nº 708 :  

 

 
 

Nous pouvons être assurés que, lorsque le Saint-Esprit sera 
donné, ceux qui n'ont pas su recevoir et apprécier la première 
pluie, ne verront ni ne comprendront la valeur de la pluie de 
l'arrière-saison. 
 

 

Il est donc nécessaire d'avoir reçu la première pluie pour pouvoir recevoir la pluie de 

l'arrière-saison. Puis elle dit à la même page, nº 706 :  

 

 

Il m'a été montré que si le peuple de Dieu ne fait pas d'efforts 
par lui-même, mais attend le rafraîchissement spirituel pour 
qu'il vienne sur lui, enlève ses défauts et corrige ses erreurs ; 
s'il s'attend passivement d'être ainsi purifié des souillures de la 
chair et de l'esprit et rendu propre à s'engager envers le cri du 
troisième ange, il sera trouvé léger.  
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Donc, nous ne devons pas attendre que la pluie de l'arrière-saison vienne pour vaincre 

nos défauts. Nous devons surmonter et vaincre nos défauts par la puissance que Dieu 

nous donne en Jésus-Christ par le moyen du Saint-Esprit. Si je marche conformément à 

ce que Dieu m'a enseigné, si je le mets en pratique, cela est la première pluie. Une autre 

manière de le voir est la lumière et la puissance d'en-haut qui descendent sur chaque 

être humain pour qu'il puisse connaître le Christ. Mais ce pouvoir et cette lumière qui 

l'aident à connaître le Christ l'aident à recevoir plus de lumière.  

Ellen White met en relation la première pluie avec la lumière reçue, la lumière que nous 

avons et celle de marcher en conformité avec cette lumière. Voici une autre citation 

dans Évènements des derniers jours, p. 197, nº 709 : 

 

 

Ceux qui mettent leur vie en accord avec la lumière qu'ils ont 
connue recevront seuls une plus grande lumière. À moins que 
nous ne progressions chaque jour dans la mise en pratique des 
vertus chrétiennes actives, nous ne saurons pas reconnaître 
les manifestations du Saint-Esprit dans la pluie de l'arrière-
saison. Il descendra peut-être dans le cœur de tous ceux qui 
nous entourent sans que nous le discernions ou que nous le 
recevions nous-mêmes.  
 

 

Elle dit cela dans le contexte de la pluie de l'arrière-saison. Nous voyons des parallèles 

entre la lumière, la première pluie de la pluie de l'arrière-saison. Toutes les deux sont 

la lumière. Il nous faut donc marcher et vivre en conformité avec la lumière que Dieu 

nous donne afin de pouvoir recevoir davantage de lumière. Quel sens y aurait-il si Dieu 

vous donnait plus de lumière, si vous ne mettez pas en pratique celle que vous avez ?  

Vous devez demander et réclamer à Dieu ; Il verra vos efforts à mesure que vous avancez 

et Il vous donnera la victoire et donc, Il vous donnera toujours plus de lumière jusqu'à 

ce qu'Il vous donne la pluie de l'arrière-saison.  

Encore une autre citation extraite du même livre, p. 198, nº 710 :  

 
 

 
Ceux qui n'accomplissent aucun effort décisif, mais attendent 
simplement que le Saint-Esprit les pousse à l'action, périront 
dans l'obscurité. Vous ne devez pas rester assis immobile et 
sans rien faire dans l'œuvre de Dieu.  
 

 

Nous ne sommes pas des marionnettes entre les mains du Saint-Esprit. Dieu nous a créés 

libres de choisir. Ceux qui pensent que c'est le Saint-Esprit qui les forcera à parler ou 
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à agir périront. En d'autres mots, la pluie de l'arrière-saison ne peut être reçue que si 

la pluie de la première saison a déjà été reçue.  

Revoyons cette citation : " Ceux qui mettent leur vie en accord avec la lumière qu'ils 

ont connue, recevront seuls une plus grande lumière."  

Les deux pluies sont en relation avec la lumière reçue de Dieu. Nous avons vu que cela 

signifiait que seuls ceux qui vivent conformément à la première pluie, à ce qu'ils ont 

reçu, recevront la pluie de l'arrière-saison.  

Existent-ils des textes bibliques en relation avec notre conclusion ? Bien sûr.  

 

Deut. 32 : 2 : 
Que Mes instructions se répandent comme la pluie, que ma Parole tombe 
comme la rosée, comme des ondées sur la verdure, comme des gouttes d'eau 
sur l'herbe ! 

 
 

Souvenez-vous que pour que nous puissions comprendre la Bible, elle a dû passer 

par un processus qui est expliqué dans l'introduction de La tragédie des siècles. 

Ellen White explique comment fonctionne le don de Prophétie, c'est-à-dire la révélation, 

l'inspiration et finalement l'illumination. L'illumination est la méthode, le processus à 

travers lequel l'Esprit qui inspira ce Saint Livre nous aide à comprendre ce que ce Livre 

dit. Si personne ne nous illuminait, nous serions dans les ténèbres. C'est le Saint-Esprit 

qui nous illumine. Dans Matthieu 25, nous trouvons son symbole dans la parabole 

des dix vierges. Elles avaient des lampes contenant de l'huile. Pour qu'une lampe donne 

de la lumière, selon le Psaume 19 : 105 qui dit "Ta Parole est une lampe à mes pieds 

et une lumière sur mon sentier", il faut que la lampe ait un combustible et ce 

combustible est le Saint-Esprit. Donc, sans la Bible et sans l'aide du Saint-Esprit, il n'y a 

aucune lumière. Le Saint-Esprit est Celui qui nous fait connaître la vérité. C'est ce que 

nous dit Jésus dans:  

 

Jean 8 : 32 : 
Vous connaîtrez la vérité, et la vérité vous affranchira. 
 

 

Dans ce contexte, en considérant que le Saint-Esprit fait connaître la vérité, on peut 

comprendre que c'est le Saint-Esprit qui illumine les Écritures, qui enseigne. La lumière 

est un synonyme d'enseignement.   

Plus vous avez de lumière, plus de connaissances vous avez.  

 

Deut. 32 : 2 :  
Que Mes instructions se répandent comme la pluie, que Ma parole tombe 
comme la rosée, comme des ondées sur la verdure, comme des gouttes d'eau 
sur l'herbe !  
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La pluie est donc un synonyme d'instruction, d'enseignement. On peut en déduire que 

la première pluie et la pluie de l'arrière-saison sont des enseignements.  

Que se passe-t-il si je n'accepte pas cet enseignement, si je ne marche pas 

conformément à la lumière que j'ai ? Le prophète dit : 

 

Osée 4 : 6 : 
Mon peuple est détruit, parce qu'il lui manque la connaissance. Puisque tu as 
rejeté la connaissance, Je te rejetterai, et tu seras dépouillé de Mon sacerdoce ; 
puisque tu as oublié la loi de ton Dieu, J'oublierai aussi tes enfants.  

 

 

Le peuple de Dieu fut détruit parce qu'il a rejeté la connaissance.  

 

Que devons-nous faire pour recevoir la pluie de l'arrière-saison ?  

Je dois vivre conformément à la lumière que j'ai déjà et je dois accepter la lumière de la 

pluie de l'arrière-saison parce qu'il ne sert de rien de vivre avec la lumière que j'ai déjà 

si ne reçois pas davantage de lumière, la lumière de la pluie de l'arrière-saison que Dieu 

nous donne. La Bible dit dans Osée 4 : 6 :  

 

Osée 4 : 6 :  
Mon peuple est détruit, parce qu'il lui manque la connaissance. Puisque tu as 
rejeté la connaissance, Je te rejetterai, et tu seras dépouillé de Mon sacerdoce ; 
puisque tu as oublié la loi de ton Dieu, J'oublierai aussi tes enfants. 

 
 

Il y a une autre question que nous devons poser : Pourquoi n'avons-nous pas encore 

reçu la pluie de l'arrière-saison ? Cela est extrêmement important. Nous devrions nous 

poser ces questions : 
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1- Est-ce que je vis conformément à la lumière que j'ai déjà reçue ?  

2- Est-ce que j'accepte la lumière de la pluie de l'arrière-saison ?  
 

Quelqu'un demandera : Comment puis-je accepter la lumière de la pluie de l'arrière-

saison je ne la connais pas ? Quand Dieu a-t-Il donné la lumière de la pluie de l'arrière-

saison ? Dieu a déjà donné la première pluie. A-t-Il déjà donné la pluie de l'arrière-

saison ? Voyons quelques textes bibliques.  

 
 

Mat. 24 : 14 :  
Cette bonne nouvelle du royaume sera prêchée dans le monde entier, pour 
servir de témoignage à toutes les nations. Alors viendra la fin.  

 

 

Cela implique-t-il un miracle ? Le fait que toute la Terre connaisse la Vérité est un 

miracle. C'est déjà un miracle quand mille personnes nous regardent sur les réseaux 

sociaux. Bien sûr, ce serait mieux s'il y en avait un million. Alors imaginez la Terre entière 

qui connaîtrait la Vérité. Cela requiert un miracle. Ce miracle implique un pouvoir et 

beaucoup d'Adventistes prient pour recevoir ce pouvoir. Ils pensent que la pluie est 

synonyme de pouvoir.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Nous avons vu que la pluie était comparée à la lumière, à un enseignement. Mais 

beaucoup se dirigent directement sur la façon de prêcher au monde entier. Ils vont 

directement au pouvoir parce qu'un "ange descendant du Ciel, ayant un grand pouvoir ; 

et la Terre fut illuminée de sa gloire" dit Apocalypse 18 : 1. Et ils disent : « Je veux 

ce pouvoir ». Il n'y a pas de problème à vouloir le pouvoir. Mais il y en a un dans le Ciel 

qui voulait uniquement le pouvoir.  

Que voulait Satan dans le Ciel ? Voulait-il marcher conformément à la lumière que 

Dieu lui avait donnée ou voulait-il obtenir uniquement ce qui l'intéressait ? Il voulait 

le pouvoir de Dieu. Cela est donc dangereux. Beaucoup croient que la pluie de l'arrière-

PLUIE = POUVOIR 
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saison est la manifestation d'un pouvoir qui fait des miracles comme ceux que Jésus 

faisait, un pouvoir capable de prêcher au monde entier comme de nombreuses 

personnes, tout au long de l'histoire et de différentes manières, ont essayé de le faire. 

Mais la Bible ne l'enseigne pas de cette manière.  

 

➢ Comment le pouvoir de faire des miracles s'obtient-il ?  

Comment le pouvoir de faire des miracles comme ceux des apôtres au jour de la 

Pentecôte, la première pluie, s'obtient-il ? Les disciples avaient le pouvoir de faire des 

miracles déjà avant la Pentecôte. Pierre marcha sur l'eau et leur ombre guérissait les 

malades. Certains désirent ce pouvoir, mais ils ne comprennent pas que pour l'obtenir 

de Dieu, ils doivent d'abord passer par une transformation. Il faut qu'ils aient obtenu 

quelque chose avant. Voyons ce que dit Jésus :   
 

 

Mat. 17 : 18-20 : 
18 Jésus parla sévèrement au démon, qui sortit de lui et l'enfant fut guéri à 
l'heure même.  

19 Alors les disciples s'approchèrent de Jésus, et lui dirent en particulier : 
Pourquoi n'avons-nous pu chasser ce démon ?  

20 C'est à cause de votre incrédulité, leur dit Jésus. Je vous le dis en vérité, si 
vous aviez de la foi comme un grain de sénevé, vous diriez à cette montagne : 
Transporte-toi d'ici là, et elle se transporterait ; rien ne vous serait impossible.  

 
 

Après la transfiguration, un homme vint demander à Jésus de guérir son enfant parce 

que les disciples n'avaient pas pu le faire. Jésus le guérit. Les disciples ne purent le faire 

du fait de leur incrédulité, de leur manque de foi.  

Alors, comment la foi s'obtient-elle ? Nous avons la réponse ici :  

 

Rom. 10 : 17 :  
Ainsi la foi vient de ce qu'on entend, et ce qu'on entend vient de la parole de 
Christ.  

 
  

Examinons ce petit graphique :  

 

Plus ma compréhension et acceptation de la Parole de Dieu est grande, plus de foi et de 

pouvoir j'aurai et plus de choses je pourrai faire. Mais ce qui vient en premier, c'est une 

Plus grande 
compréhension 
et acceptation 
de la Parole de 

Dieu

Plus de foi
Plus de 

pouvoir
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plus grande compréhension et acceptation de la Bible. Le problème avec ça, c'est que 

beaucoup veulent le pouvoir sans le reste. Ils peuvent demander avec foi mais quand 

il s'agit de comprendre et d’accepter la Parole de Dieu, ils ne sont pas suffisamment 

humbles pour reconnaître qu'ils – ou moi – ne connaissent pas et ne comprennent pas 

totalement la Bible. Dieu seul détient la vérité absolue. Et Dieu révèle Sa Parole au fur 

et à mesure que notre cœur est disposé à l'accepter avec humilité. La prédisposition 

du cœur est l'œuvre du Saint-Esprit si on ne Lui résiste pas afin qu'Il puisse transformer 

le cœur.  

Beaucoup demande le pouvoir sans se rendre compte que le pouvoir et la foi viennent 

après obtention d'une plus grande compréhension et acceptation de la Parole de Dieu, 

pas d'une expérience humaine, mais de ce que Dieu dit.  

 

PLUIE = POUVOIR          Est-ce un principe correct ? 
                                              Manque-t-il quelque chose ? 

 
 

Souvenez-vous de la citation d'Ellen White.  
 

 

Ceux qui mettent leur vie en accord avec la lumière qu'ils ont 
connue recevront seuls une plus grande lumière. À moins que 
nous ne progressions chaque jour dans la mise en pratique des 
vertus chrétiennes actives, nous ne saurons pas reconnaître 
les manifestations du Saint-Esprit dans la pluie de l'arrière-
saison. Il descendra peut-être dans le cœur de tous ceux qui 
nous entourent sans que nous le discernions ou que nous le 
recevions nous-mêmes.  
 

 

Donc ce principe PLUIE = POUVOIR n'est pas correct. Cependant, celui-ci est vrai :  

 

PLUIE = LUMIÈRE >> POUVOIR 
 

 

La pluie, même dans le contexte de la pluie de l'arrière-saison, est égale à la lumière qui 

implique un pouvoir. C'est une lumière, une connaissance qui, quand elle est acceptée, 

commence à augmenter notre foi et pas seulement notre foi mais, du fait que le pouvoir 

vient par la foi – c'est pourquoi Jésus dit que si notre foi était comme un grain de 

moutarde, nous aurions assez de pouvoir pour déplacer une montagne – à travers le 

Saint-Esprit, car il n'y a pas de pouvoir en nous. Pour faire ces miracles, nous devons 

passer par les étapes préalables. Donc, aucune personne ne pourra jamais obtenir le 

pouvoir de faire des miracles, si elle n'accepte pas la lumière que Dieu donne.  

Faire des miracles est la grande falsification qui viendra à la fin de l'histoire, clairement 

exprimée dans Apocalypse 13 où on nous parle d'un faux prophète qui fait descendre 



25 
 

le feu du ciel et essaiera de séduire le monde entier. La bête séduira le monde entier 

mais elle ne pourra séduire les enfants de Dieu, bien qu'ils soient dans le monde, car ils 

ne sont pas du monde. Ce pouvoir trompeur n'enseignera pas cette lumière de Dieu 

parce qu'il ne l'a pas acceptée. Mais Dieu ne va jamais accorder le pouvoir à une 

personne qui n'est pas suffisamment humble pour reconnaître qu'elle ne sait rien.  

Bien sûr, nous devons prier pour réclamer la pluie de l'arrière-saison, mais nous devons 

marcher dans la lumière que nous avons déjà afin que Dieu nous donne davantage de 

lumière. Lisons cette citation d'Ellen White dans Testimonies to Ministers, page 508 :  

 

 

Prions avec le cœur contrit et avec davantage de 
ferveur, afin que dès à présent, en cette période de 
la dernière pluie, les averses de la grâce puissent se 
répandre sur nous. A chaque assemblée à laquelle 
nous assistons, nos prières devraient s'élever, afin 
qu'en ces instants précis, Dieu transmette la chaleur 
et l'enthousiasme à nos âmes. Tandis que nous 
rechercherons Dieu pour qu'Il nous accorde le Saint-
Esprit, Il produira en nous, la douceur et l'humilité, 
ainsi qu'une dépendance consciente de Dieu pour 
la pluie de l'arrière-saison agissant en nous. Si nous 
prions avec foi pour recevoir la bénédiction, nous 
l'obtiendrons comme le Seigneur l'a promis. 
 

 

Donc, pourquoi n'avons pas encore reçu la pluie de l'arrière-saison ? Vivons-nous 

conformément à la lumière que nous avons déjà reçue (la première pluie) ? Sommes-

nous disposés à accepter davantage de lumière (la pluie de l'arrière-saison) ?   

Ellen White dit que le Christ aurait pu être revenu, il y a bien longtemps, et pourtant 

Il n'est pas revenu. Si cela est arrivé dans le passé, quelle probabilité y a-t-il, maintenant 

que le monde est encore plus mûr, que cela ait lieu aujourd'hui ? Certaines personnes 

spéculent là-dessus disant : quand tel président sera élu ou quand tel pape sera élu, 

parce que l'actuel n'est pas conforme à ce que disent les Écritures, … etc. S'il y a dans 

le monde, quelque chose qui doit encore se mettre en place, cela se fera 

automatiquement parce que s'il y a quelqu'un désireux qu'on le laisse agir à sa guise, 

c'est Satan.  

Satan fait tout ce qu'il peut pour détruire les personnes et Dieu est Celui qui freine tout. 

Il ne s'agit pas de savoir si le monde est plus ou moins mûr. Ce qu'il faut regarder, c'est 

si la moisson est mûre ou pas.  

Donc, dans le passé, l'Église fut-elle dans un contexte de maturité pour que Christ ait pu 

revenir ? Oui. Peu de temps après 1888, après le congrès de Minneapolis. Ellen White 

écrivit dans Évangéliser, p. 619 : 
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Si le peuple de Dieu s'était conformé aux desseins de Dieu en 
proclamant au monde le message de miséricorde, le Christ 
serait déjà revenu, et les saints fouleraient la cité céleste.  
 

 

Quelques années plus tard, en 1901, elle a eu une vision dans laquelle il lui fut dit que 

Jésus aurait pu revenir. (Testimonies for the Church, vol. 8, p. 104, titre : Ce qui aurait pu 

être). 

En 2015, Ted Wilson fit une vidéo de 20 minutes sur cette vision d'Ellen White, pour 

montrer aux Adventistes ce qui aurait pu être.  

 

➢ Pourquoi Jésus aurait-Il pu revenir à cette époque-là ? 

Pour que Jésus ait pu venir, il aurait fallu que la pluie de l'arrière-saison ait été déversée 

avant.  

Dieu avait commencé à déverser la pluie de l'arrière-saison à travers un puissant 

message mais il fut rejeté. Alors, Jésus retarda Son retour. Ce message de 1888, 

de Minneapolis, que vous avez dû entendre mentionner, était la pluie de l'arrière-saison. 

Ce message était davantage de lumière, c'était un message qui n'avait pas été donné à 

l'Église auparavant. La pluie de l'arrière-saison est ce qui déchaîne les tous derniers 

évènements avant la venue de Jésus. Dieu avait commencé de la déverser à travers un 

message puissant mais elle fut freinée.  

Voyons ce qu'écrivit, sur ce thème, Ellen White, environ trois ans après Minneapolis 

(Vous recevrez une puissance, 295 ; RH 21 avril 1891) :  

 
La pluie de l'arrière-saison va tomber sur le peuple de Dieu. 
Un ange puissant descendra du ciel et illuminera toute la Terre de 
sa gloire. Sommes-nous prêts à participer à l'œuvre glorieuse du 
troisième ange, à recevoir la rosée céleste ? Notre cœur est-il 
encore souillé par le péché ? Dans ce cas, purifions le temple de 
l'âme et préparons-nous aux averses de la pluie de l'arrière-saison.  
 

 

Cet ange puissant est celui d'Apocalypse 18 : 1, quand Jean dit "un autre ange 

descendant du ciel, ayant un grand pouvoir ; et la terre fut illuminée de sa gloire." (Vers. 

Darby). 
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Il y a un parallèle entre la pluie de l'arrière-saison et l'ange puissant qui illumine la Terre. 

Nos vases sont-ils prêts à recevoir la rosée céleste ? Avons-nous le cœur contaminé par 

le péché ? Si c'est le cas, purifions-nous afin de donner gloire à Dieu devant le monde.  

Un peu plus tard, en 1892, elle dit dans Messages choisis, vol. 1, p. 425 :   

 

 
 

Le temps de l'épreuve suprême est imminent, car le Grand Cri du 
troisième ange a déjà commencé à nous révéler la justice du 
Christ, le Rédempteur qui pardonne le péché. C'est le 
commencement de la lumière émanant de l'ange qui doit 
remplir la Terre entière de sa gloire.   
 

 

Le Grand Cri a déjà commencé. Ellen White dit cela en 1892. Elle dit qu'il avait commencé 

dans la révélation de la justice du Christ, la lumière de l'ange qui éclaire toute la Terre 

de sa gloire. Elle se réfère à Apocalypse 18 : 1. La révélation de la justice du Christ, 

le début du Grand Cri, est la pluie de l'arrière-saison.  

 

➢ Quel fut le message de la justice de Christ ? 

Voyons ce que dit Ellen White dans Évènements des derniers jours, p. 202, nº 725 et 

Testimonies to Ministers, p.  91 : 

  

 
Le Seigneur dans Sa grande compassion a envoyé un précieux 
message à Son peuple par les pasteurs Waggoner et Jones. Ce 
message avait pour but d'exalter devant le monde le Sauveur, 
sacrifice pour les péchés du monde entier. Il présentait la 
justification par la foi dans la Rançon ; il invitait les gens à 
recevoir la justice du Christ, qui est rendue manifeste par 
l'obéissance à tous les commandements de Dieu.  
 

 

Nous avons lu que "le Grand Cri du troisième ange a déjà commencé à nous révéler 

la justice de Christ". Quand cette justice a-t-elle été révélée ? Elle dit que c'est à travers 

un très précieux message. Alors pourquoi Jésus n'est-Il pas revenu si la pluie de l'arrière-

saison avait commencé à être déversée ? Qu'est-ce qui a freiné la seconde venue de 

Jésus ? Pourquoi sommes-nous encore ici plus de 130 ans après 1888 ?  

Ellen White en donne la raison dans une lettre à Uriah Smith écrite en 1896, (1888 

Materials, 1575 ; Messages choisis, vol. 1, p. 276 :  
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Le refus d'abandonner des idées préconçues et d'accepter 
cette vérité explique en grande partie l'opposition qu'a 
rencontrée à Minneapolis le message du Seigneur présenté 
par les frères Waggoner et Jones. En suscitant cette 
opposition, Satan a réussi dans une grande mesure à priver 
notre peuple de la puissance extraordinaire du Saint-Esprit 
que Dieu désirait ardemment lui communiquer.  

 

Au lieu de s'accrocher à la Bible, ils se sont accrochés à leurs idées préconçues. Elle 

continue à la même page :  

 
L'ennemi a empêché d'obtenir cette efficience qui aurait pu 
caractériser la proclamation de la vérité au monde, ce qui 
aurait renouvelé l'expérience faite par les apôtres après la 
Pentecôte. On a résisté à la lumière qui doit illuminer le 
monde entier de sa gloire, et ce sont nos propres frères qui 
ont contribué pour une grande part à priver le monde de cette 
lumière.  
 

  

Non seulement l'Église n'a pas reçu le déversement de la pluie de l'arrière-saison mais, 

selon Matthieu 24 : 14 qui dit : "Cette bonne nouvelle du royaume sera prêchée dans 

le monde entier, pour servir de témoignage à toutes les nations. Alors viendra la fin", 

cette lumière a été empêchée de parvenir au monde entier.  

Suite à cette situation, nous avons vécu deux guerres mondiales et nous sommes sur le 

point d'en vivre une troisième, et toutes les choses épouvantables et mauvaises qui ont 

eu lieu et se passe aujourd'hui. Qui sont les responsables ? Est-ce la faute de Dieu ? 

Est- ce la faute au monde parce qu'il n'est pas suffisamment méchant ? Si le Christ avait 

pu venir avant, quand le monde n'était pas aussi perturbé qu'aujourd'hui, qui sont les 

responsables ? Nous nous comportons comme ces personnes, ces dirigeants de notre 

bien-aimée Église qui, en rejetant le message, ont causé le retard de la seconde venue 

de Jésus. Bien que nous n'étions pas présents à cette époque, si nous ne reconnaissons 

pas qu'ils ont mal agi, nous avons le même esprit que le leur.  

Qui sont ceux qui crucifièrent Jésus ? il est évident que nous n'étions pas présents, 

ce jour-là, puisque nous vivons environ 2000 ans après. Mais la Bible ne dit-elle pas dans 

Actes 2, aux versets 36 à 38 que "toute la maison d'Israël sache donc avec certitude 

que Dieu a fait Seigneur et Christ ce Jésus que vous avez crucifié." Ne faisons-nous pas 

partie de la maison d'Israël ? Le Christ n'est-Il pas venu mourir pour nos péchés, pour 

mes péchés ? Je dois donc moi aussi me repentir d'être coupable de la mort de Jésus 

même si je ne l'ai pas tué à ce moment-là. Il est venu mourir pour moi. En faisant une 

rétrospective de notre histoire, nous devrions reconnaître que quelque chose est 
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réellement arrivé à ce moment-là, en 1888, que quelque chose de grave est arrivé et en 

conséquence que Jésus n'est pas revenu ?  

Ellen White dit qu'"on a résisté à la lumière qui doit illuminer le monde entier de sa 

gloire." Certains disent que la lumière ne fut pas rejetée. Quelle est la plus grande 

preuve que la lumière, la pluie de l'arrière-saison, a été rejetée ? Dans l'Église, nous 

n'avons pas la même opinion sur ce thème. De nombreux pasteurs que j'apprécie 

beaucoup, disent que la lumière n'a jamais été l’objet de résistance ou de rejet à 

Minneapolis, et si quelques années plus tard, il y a eu un rejet, ce n'est plus le cas 

aujourd'hui car l'Église l'a acceptée. Avant de lire un autre texte, je vous demande quelle 

est la plus grande évidence que la lumière, la pluie de l'arrière-saison a été rejetée et à 

laquelle nous avons résistée ? Nous sommes encore ici !  

Supposons que la lumière ait vraiment été rejetée en 1888 ou après et qu'elle ait été 

acceptée des années plus tard, comme certains le croient, pourquoi sommes-nous 

encore ici ? Voici ce que nous lisons dans :  

 

Jacq. 5 : 7 :  
Soyez donc patients, frères jusqu'à l'avènement du Seigneur. Voici, le laboureur 
attend le précieux fruit de la terre, prenant patience à son égard, jusqu'à ce qu'il 
ait reçu les pluies de la première et de l'arrière-saison.  

 
 

Nous sommes encore ici parce que Dieu attend le précieux fruit de la terre. C'est la pluie 

de l'arrière-saison qui fait mûrir la moisson, mais pour cela il faut que le fruit soit disposé 

à la recevoir.  

 

Je n'ai pas un message doux à présenter à ceux qui sont 
depuis si longtemps comme de faux panneaux 
indicateurs qui signalent le mauvais chemin. Si vous 
rejetez les messagers désignés par Christ, vous rejetez 
Christ. Négligez ce si grand salut qui a été maintenu 
devant vous durant de nombreuses années, méprisez 
cette offre glorieuse de la justification par le moyen du 
sang de Christ, et de la sanctification par la puissance 
purificatrice du Saint-Esprit, et il n'y aura plus de 
sacrifice pour le péché, mais l'horrible attente du 
jugement et de la féroce indignation.  
 

  

Dans ce contexte, les messagers désignés par Christ étaient Jones et Waggoner.  

Selon cette citation d'Ellen White extraite de Testimonies to Ministers, p. 96 (ou de la 

Lettre 57, 1895) il est évident qu'il y a eu un rejet, et ce n'est pas la seule citation. 

Elle écrivit cela sept ans après le congrès de Minneapolis. La situation a-t-elle changée 

depuis lors ? Elle continue :  
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Je vous supplie de vous humilier et de cesser votre résistance 
obstinée à la lumière et à l'évidence. Dites au Seigneur : ‘Mes 
iniquités ont créé une séparation entre moi et mon Dieu. Seigneur, 
pardonne mes transgressions.’  

 

À cette époque, il y avait des personnes qui résistaient obstinément à la lumière et à 

l'évidence que Dieu avait données par les pasteurs Jones et Waggoner. Ellen White a dit 

beaucoup de choses précieuses concernant ces deux pasteurs, mais il est triste que nous 

n'ayons pas l'habitude de voir leurs livres publiés, et qui selon Ellen White, l'Église a 

besoin.  

Nous tous, si d'une certaine manière, nous acceptons qu'il n'y a pas eu de rejet du 

message en 1888 et postérieurement, et que ce n'est pas notre faute si nous sommes 

encore ici, nous devenons complices de ceux qui rejetèrent le message en 1888, et 

comme eux, nous devons demander à Dieu de nous pardonner toutes nos transgressions 

et d'une manière particulière, celles qui font que la lumière de Christ ne peut pas 

atteindre le monde qui a besoin de cette lumière.  

Je ne peux pas vous donner davantage de citations – car elles sont très nombreuses – 

sur ce thème. En tant que peuple de Dieu, nous avons besoin de connaître ces choses. 

Ne permettons pas que cette année se termine en continuant à résister au Saint-Esprit. 

Que la pluie de l'arrière-saison puisse descendre et que Jésus puisse revenir avec 

puissance et gloire pour chercher Son peuple.  

Je vous lis une autre citation d'Ellen White, et je le dis avec une grande douleur dans 

mon âme parce que sens que c'est à moi, premièrement, qu'elle s'adresse. 

Et deuxièmement, parce que je sais que Dieu ne doit pas se sentir bien d'avoir à nous 

dire de telles choses, de la même manière que lorsqu'Il devait susciter un prophète pour 

reprendre Son peuple. Mais ce sont des choses dont nous avons besoin.  

 

Voici un petit résumé de ce qu'elle dit dans Testimonies 
to Ministers, p. 89 et suivantes :  
Il y en a beaucoup qui le traitent [le message prêché en 
1888 à Minneapolis] avec dédain. … Vous avez tourné le 
dos au Seigneur, et pas le visage. … Mais la lumière qui 
doit éclairer toute la terre de Sa gloire a été méprisée 
par certains qui prétendent croire en la vérité présente. 
… Gardez-vous de transiger avec les attributs de Satan, 
et de dédaigner la manifestation du Saint-Esprit. Je sais 
solennellement que maintenant, certains sont allés 
beaucoup trop loin pour revenir et se repentir. … 
Ils sentent qu'ils sont dans le conseil des méchants, des 
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hommes qui marchent dans la voie des pécheurs, et qui s'assoient en compagnie 
des moqueurs. … L'Esprit de Dieu est en train d'en abandonner beaucoup parmi 
Son peuple. Beaucoup sont entrés dans des sentiers obscurs et secrets et 
certains ne reviendront pas. … Ils ont tenté Dieu, ils ont rejeté la lumière. … 
Ils ont préféré les ténèbres à la lumière et ils ont contaminé leur âme. … 
Ils n'ont pas seulement refusé d'accepter le message, mais ils ont haï la 
lumière. Ces hommes collaborent à la ruine des âmes. Ils se sont interposés 
entre la lumière envoyée du ciel et les gens. Ils ont piétiné la Parole de Dieu, 
et ils sont en train d'agir contre le Saint-Esprit…. 
Je veux donner un avertissement à ceux qui, pendant des années, ont rejeté 
la lumière et hébergé un esprit d'opposition. Jusqu'à quand haïrez-vous et 
mépriserez-vous les messagers de la justice de Dieu ? Ils les critiquèrent [les 
messagers] durement en les traitant de fanatiques, d'extrémistes et 
d'enthousiastes. … A moins que vous vous humiliiez … vous découvrirez 
beaucoup trop tard que vous avez lutté contre Dieu. …  
… Le Seigneur sait que vous êtes en train de retourner complètement les choses. 
Continuez à marcher un peu plus comme vous le faites, en rejetant la lumière 
du ciel, et vous serez perdus… Je n'ai pas un message doux à présenter à ceux 
qui sont depuis si longtemps comme de faux panneaux indicateurs qui signalent 
le mauvais chemin. …  
Si vous rejetez les messagers désignés par Christ, vous rejetez Christ. Négligez 
ce si grand salut … cette offre glorieuse de la justification par le moyen du sang 
de Christ, … il n'y aura plus de sacrifice pour le péché, … Je vous supplie de vous 
humilier et de cesser votre résistance obstinée à la lumière et à l'évidence. 
 

 

 

➢ Quand la pluie de l'arrière-saison peut-elle être reçue ?  

Je ne sais ce qui manque. Je ne sais ce qui reste à faire. Je ne sais pas combien de 

personnes ne connaissent pas encore cela. Ce que je sais, c'est qu'en 1888, la pluie de 

l'arrière-saison avait commencé à être déversée et qu'elle fut, postérieurement, l’objet 

d’une résistance. Bien qu'elle ait été déversée sous forme de gouttes, elle fut repoussée 

principalement par l'ange de l'Église de Laodicée. Dans ce contexte, ce sont les dirigeants 

qui rejetèrent les messages des pasteurs Jones et Waggoner. Alors Dieu ne permit pas 

que la loi dominicale soit émise, ce qui retarda la seconde venue de Christ.  

En 1893, nous avons une citation dans laquelle, environ cinq ans après, Ellen White dit 

que si l'Église avait accepté la lumière qui lui avait été accordée à Minneapolis, au 

congrès de 1888, le monde entier aurait connu la Vérité et Christ serait déjà revenu.  

Si aujourd'hui, en tant qu'Église, nous acceptions cette vérité qui fut rejetée à son 

époque et qui est actuellement rejetée par la majeure partie de l'Église, en très peu de 

temps, Jésus reviendrait ; nous ne savons dans combien d'années, si en deux, trois, cinq 

ou sept ans. Je ne veux pas fixer de date. En peu de temps, Jésus pourrait revenir.   

Je termine avec cette citation d'Évènements des derniers jours, p. 190, nº 682 :  
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La descente du Saint-Esprit sur l'Église est considérée comme 
encore à venir, mais c'est le privilège de l'Église que de la 
recevoir dès maintenant. Recherchez-la, priez pour elle, croyez 
en elle. Nous devons la recevoir, et les cieux attendent de nous 
la donner. 
 

 

Ce jour-là, il y aura de la joie dans le cœur de notre Dieu et dans celui des anges. Toutes 

les choses commenceront alors à se mettre en place pour que Jésus-Christ puisse venir 

chercher Son peuple. Mes chers frères et sœurs, la volonté de Dieu est que nous 

acceptions ce message, que nous demandions pardon pour l'avoir rejeté tant de fois.  

Quand je dis : mes chers frères et sœurs, j'inclus aussi mes compagnons du ministère, 

parce que ce message que la servante du Seigneur donne, que la Bible et que Dieu nous 

donne, n'est pas un message uniquement pour les laïcs. Ce message est aussi pour l'ange 

de l'église de Laodicée, c'est-à-dire les dirigeants de l'Église ; ce sont les pasteurs, les 

administrateurs, les théologiens, les anciens et chaque personne qui a une fonction 

d'encadrement dans l'Église. Ne répétons pas cette histoire. Nous sommes aux portes 

de Canaan. Dieu attend avec un désir intense notre acceptation pour nous 

perfectionner. Alors Il viendra nous réclamer comme lui appartenant.  

Que Dieu bénisse chacun d'entre vous.  

 

Prions :  

Père céleste, plein de bonté et puissant, qui est aux cieux, nous Te remercions pour Ton 

amour envers nous et pour prendre soin de chacun d’entre nous et Tu continueras de 

veiller sur nous pour l'honneur et la gloire de Ton saint nom.  

Je veux Te demander de nous aider à vivre en conformité avec la lumière que Tu nous as 

accordée. Que chacun d'entre nous puisse avoir un cœur transformé. Que nous ne soyons 

pas un obstacle au progrès que Tu veux faire en nous. Que nous ne résistions pas à la 

lumière que Tu nous as donnée. Nous croyons en Ta Parole, à Tes prophètes. Que nous 

ne nous laissions pas guider par notre expérience pour aussi bonne qu'elle soit ou par ce 

que nous dicte notre cœur mais par ce qui est écrit dans Ta Parole. Aide-nous à étudier 

ce message puissant qui vint du Ciel en 1888 et aussi par la suite, message qui avait pour 

but de bouleverser le monde entier et d'éclairer la Terre de Ta gloire. Que nous puissions 

accepter ce message, le déversement du Saint-Esprit à travers la pluie de l'arrière-saison, 

la lumière que Tu nous as donnée depuis lors, lumière que Tu veux nous donner dès 

maintenant. Cette lumière aidera à avoir la foi et le pouvoir nécessaires pour prêcher au 

monde entier cet Évangile, alors viendra la fin.  
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Je Te demande Père, Toi qui désires tant venir nous chercher, d'agir en nous tant dans le 

vouloir que le faire.  

Je te prie pour nos familles, pour tous ceux qui liront ces pages, pour ceux qui écouteront 

les vidéos, pour Ton Église mondiale afin qu'elle se prépare pour Toi et que Jésus vienne 

chercher les siens. 

 Je te le demande sans rien mériter, dans le puissant nom de Jésus. Amen ! 


